

日高振興局 高校生応援PJ始動 生徒のアイデア政策に

地域に戻り活躍する人材へ

【苦小牧発】 日高振興局は、管内の人手不足解消に向け「ナナイロひだか高校生応援プロジェクト」をスタートした。高校生に地元を知り、郷土愛を育んでもらい、将来地元の担い手になってもらおうというもの。本年度は静内高校の生徒8人が「日高山脈襟裳国定公園の国立公園化を契機とした日高管内への誘客」をテーマに3月まで4回のワークショップを実施。提案書をまとめ、日高振興局長や日高教育局長にプレゼンテーションを行う。

同振興局は、管内の人手不足解消に向け、本年度から「人材の育成・確保」を重点施策に位置付け、取組の一つとして「若者の意見が政策に反映される環境づくり」を掲げている。ナナイロひだか高校生応援プロジェクトは、高校生のアイデアを発信して地元とともに、高校生が地元

を知ることで郷土愛を育み、進学で町を離れても地元に戻り活躍したいと感じてもらえるような人材の育成・環流を目指しスタートしたもの。

本年度は、静内高の生徒8人が地域おこし協力隊2人と、日高振興局・日高教育局の若手職員2人ずつが3月まで4回のワークショップを実施。

高校生や若手職員らのアイデアを政策に反映させた取組は「道内でも珍しい」(日高振興局)という。

19日に静内高で開かれた

今夏に国立公園化が見込まれている日高山脈襟裳国定公園について「国立公園化を契機とした日高管内の誘客」をテーマに議論

した。アイデアをまとめるこ

ととした。

高校生や若手職員らのアイデアを政策に反映させた取組は「道内でも珍しい」(日高振興局)という。

19日に静内高で開かれた

第1回ワークショップでは、未

地域創生部長があいさつ。

「本プロジェクトでは、未

来を担う若者の意見を交わした

地域の深刻な人口減少や人手不足、観光入込客数の推移などを説明。ワークショップ

について①地域の魅力やお薦めスポットなどを出し合②日高地域に人を呼び込む取組を企画・立案し③アイデアを発表するーの3本柱であることを伝えた。

また、引退馬の環境改善などで知られるYogibō Versailles株の白井健

会長が出席。あいさつに立つた田口学長は、平成26~29

年に実施した「プロジェクト

の構想が契機となり、今般

の研修会に立つた。

講座Ⅰ「実践から学ぼう

」を開いた。「写真」「実践か

ら学ぼうNHK for School活用」と題し

Sch ool活用」では、仙台

マ「心を揺さぶり主体

的・対話的で深い学びを創

るための番組活用術を学ぶ

のもと、番組やICT端末

のより効果的な学習活用術

を学んだ。

講座Ⅱ「実践から学ぼう

NHKフォースクール活用

①では、テレビ番組の活

用術を幼保・小・中の実践

から学習。講座Ⅲ「実践か

ら学ぼうNHKフォース

クール活用②」では、仙台

市教委学校教育部教育指導

課の石井里枝指導主事を講

師に招き、番組や端末活用

のノウハウについて、模擬

授業を体験しながら学び、

より効果的な学習活用術を

学んだ。

テレビ番組の活用術では

4人の教諭が事例発表。

幼稚園では防災教育について

、小学校では社会科學習についてなど、番組視聴から

専科授業について紹介し、

NHKリポートアカデミア

を活用した総合的な学習についてなど、番組視聴から

学ぶ実践を示した。

安藤会長は「世の中の動きや番組制作側の立場からNHKフォ

スクールのホームペー

ジ活用術、番組の特性

について、個別だけでは

なく協働的な学びのあ

る授業づくりを参加者

自身が体験すること

で、それぞれスキル

アップにつながる研修

会となつた」と話した。

4人の教諭が事例発表。

幼稚園では防災教育について

、小学校では社会科學習

についてなど、番組視聴から

学ぶ実践を示した。

安藤会長は「世の中の動きや番組制作側の立場からNHKフォ

スクールのホームペー

ジ活用術、番組の特性

について、個別だけでは

なく協働的な学びのあ

る授業づくりを参加者

自身が体験すること

で、それぞれスキル

アップにつながる研修

会となつた」と話した。

4人の教諭が事例発表。

幼稚園では防災教育について

、小学校では社会科學習

についてなど、番組視聴から

学ぶ実践を示した。

安藤会長は「世の中の動きや番組制作側の立場からNHKフォ

スクールのホームペー

ジ活用術、番組の特性

について、個別だけでは

なく協働的な学びのあ

る授業づくりを参加者

自身が体験すること

で、それぞれスキル

アップにつながる研修

会となつた」と話した。

4人の教諭が事例発表。

幼稚園では防災教育について

、小学校では社会科學習

についてなど、番組視聴から

学ぶ実践を示した。

安藤会長は「世の中の動きや番組制作側の立場からNHKフォ

スクールのホームペー

ジ活用術、番組の特性

について、個別だけでは

なく協働的な学びのあ

る授業づくりを参加者

自身が体験すること

で、それぞれスキルアップにつながる研修会となつた」と話した。

4人の教諭が事例発表。

幼稚園では防災教育について

、小学校では社会科學習

についてなど、番組視聴から

学ぶ実践を示した。

安藤会長は「世の中の動きや番組制作側の立場からNHKフォ

スクールのホームペー

ジ活用術、番組の特性

について、個別だけでは

なく協働的な学びのあ

る授業づくりを参加者

自身が体験すること

で、それぞれスキル

アップにつながる研修

会となつた」と話した。

4人の教諭が事例発表。

幼稚園では防災教育について

、小学校では社会科學習

についてなど、番組視聴から

学ぶ実践を示した。

安藤会長は「世の中の動きや番組制作側の立場からNHKフォ

スクールのホームペー

ジ活用術、番組の特性

について、個別だけでは

なく協働的な学びのあ

る授業づくりを参加者

自身が体験すること

で、それぞれスキル

アップにつながる研修

会となつた」と話した。

4人の教諭が事例発表。

幼稚園では防災教育について

、小学校では社会科學習

についてなど、番組視聴から

学ぶ実践を示した。

安藤会長は「世の中の動きや番組制作側の立場からNHKフォ

スクールのホームペー

ジ活用術、番組の特性

について、個別だけでは

なく協働的な学びのあ

る授業づくりを参加者

自身が体験すること

で、それぞれスキル

アップにつながる研修

会となつた」と話した。

4人の教諭が事例発表。

幼稚園では防災教育について

、小学校では社会科學習

についてなど、番組視聴から

学ぶ実践を示した。

安藤会長は「世の中の動きや番組制作側の立場からNHKフォ

スクールのホームペー

ジ活用術、番組の特性

について、個別だけでは

なく協働的な学びのあ

る授業づくりを参加者

自身が体験すること

で、それぞれスキル

アップにつながる研修

会となつた」と話した。

4人の教諭が事例発表。

幼稚園では防災教育について

、小学校では社会科學習

についてなど、番組視聴から

学ぶ実践を示した。

安藤会長は「世の中の動きや番組制作側の立場からNHKフォ

スクールのホームペー

道議会質疑

一般質問(9月22日)

Q 質問 Question
A 答弁 Answer
P 指摘 Point out
O 意見 Opinion
D 要望 Demand

の検討に着手していると承知するところ。道として、障がい者スポーツセンターについて、障がい者のスポーツ振興にどのように取り組んでいくか併せて伺う。

A 加納環境生活部長 関する教育についてが果たすべき各機能についての認識しているが、どのような環境づくりに取り組んでいく。

性、連携性、責任性を養い、自分たちの地域や社会、日々の生活や環境について、主張的に考え、他者と協力して行動することができるようになることを目標とする。

- 【質問者】
 ▼千葉真裕議員(自民党・道民会議)
 ▼和田敬太議員(自民党・道民会議)
 ▼田中勝一議員(民主・道民連合)
 ▼黒田栄繼議員(自民党・道民会議)
 ▼水口典一議員(北海道結志会)
 ▼答弁者
 ▼鈴木直道知事
 ▼三橋剛総合政策部長
 ▼加納孝之環境生活部長
 ▼野澤めぐみ保健福祉部子ども応援社会推進監督
 ▼倉本博史教育長

スポーツ振興

Q 千葉議員 3期道スポーツ推進計画が目標す「スポーツの持つ力を最大限活用し、北海道の潜在力」を発揮する持続可能な社会の実現」に向け、どのように取り組んでいくのか伺う。

A 鈴木知事 第3期道スポーツ推進計画に基づく取組について。新型コロナウイルス感染症の影響による参加機会の減少や人口減少、昨今のスポーツを取り巻く環境を踏まえ策定した本計画においては、ライフステージに応じたスポーツのある暮らしの充実や、スポーツでつくる優しい共生社会の実現など、その推進に当たっては、道スポーツみらい会議と連携し、オール北海道で取組を進めていくこととしている。

計画が目指す姿の実現に向けて、本年度は、札幌医科大学などと連携して、先頃、けがの予防や競技力向上などを図るため、スポーツをより身近に感じていただきたため、エスコンフィールド北海道において様々なイベント等を開催することとしているところ。今後も道内各地において開催したほか、障がい者スポーツを親しむことができることとしているところ。

このように、道は、第3期道スポーツ推進計画が目標す「スポーツの持つ力を最大限活用し、北海道の潜在力」を発揮する持続可能な社会の実現」に向け、どのように取り組んでいくのか伺う。

スポーツ参画人口の拡大や地域活性化につなげていく

Q 千葉議員 月、当時の高橋はるみ文部科学大臣政務官を座長とする障害者スポーツ振興方策に関する検討チームが設置され、障がい者スポーツの振興方策について総合的な議論がなされ、報告書、いわゆる高橋プランが発表された。いわゆる高橋プランについて、障がい者スポーツセンターの整備を促す」とさ

ましたものと承知している。

今後のわが国の障がい者スポーツの普及や関係団体の基盤強化、地域における推進体制づくりにつながるものと認識している。

障がい者スポーツセンターは、障がいのある方々

に対する障害者スポーツ振興方策に関する検討チーム

が設置され、障がい者ス

ポーツの振興方策について総合的な議論がなされ、報

告書、いわゆる高橋プラン

が発表された。

いわゆる高橋プランにつ

いての道の受け止め、および、道として今後、障がい者スポーツ振興にどのように取り組んでいくのか伺う。

そこで、道は、現在、センターのあるべき機能等について、引き続き、スポーツ審議会等で検討しており、この

結果を周知してきており、

このため、道教委では

<p

17人・3校に栄誉

(8)

札幌市教委 教育実践功績表彰

札幌市教委は24日、ホテルファイブオート札幌で「年度教育実践功績表彰式」を執り行つた。本年度は、個人表彰で17人、学校表彰で3校が栄に浴した。檜田英樹教育長が受賞者一人ひとりに表彰状と記念品を手渡し、市内学校教育の振興に寄与した功績をたたえた〔写真〕。受賞者を代表してあいさつに立つた白楊幼稚園の松本美和園長は、「今後もそれぞれの立場で未来を担う、自立した札幌人の育成に努めるため、一層精進していく」と誓つた。

表彰は、多様な実践活動によって日々から学校教育を支え、貢献している市立学校職員の功績をたたえるものとして平成14年度に創設。

19年度からは組織全体での取組において優れた成果を上げてある学校等を表彰する学校表彰を加えた。開会に当たり檜田教育長は、札幌の未来を担う子ども



秋元札幌市長と小学生が対話
まちの未来の姿考える
誰もが楽しく過ごせる学校



札幌市 第3回市民意識調査結果
「よくやっている」26%
教育に力を入れてほしい
半数が回答

札幌市が発表した5年度第3回市民意識調査結果によると、子どもの教育に関する事業について「力を入れてほしい」と回答した市民は50・3%だったことがわかった。「よくやっている」と回答した市民は26・1%となった。

この年度3回目の市民意識調査は、昨年10月6~20日の間、無作為抽出した18歳

札幌市教委 働き方改革取組表彰校へ下

事業提案型

▼山鼻小学校の担任の授業時数を平均25時間に近づけるため、専科指導等を推進して

きたが、4年生担任の授業時数が25・8コマと最も多くなったことから、学年主任が中心となり、音楽、図工、外国語活動の3科目において「学年内専科授業」を実施することで、授業時数の平準化を提案。

当該取組を4月から試行実施しているが、同じ授業を3回工夫してできる、1教科の教材研究を深く行うことができるようになるなど働き方改革の側面での効果に加え、生徒指導の観点からも大変優れた取組であることを当該学年の担任が

実感する取組となつており、今後の本格実施後の効果にもよるが、他の学年に取組範囲を増やしていくことを検討。

東栄中

若者・ベテランに関係なく参加者同士が、慣例や既存の概念にとらわれることなく、自由にアイデアを出し合うことで、働き方改革に対する意識醸成を図るために「働き方改革ワーケーション」の開催を提案。

また、当該取組のセカンダリステップとして、探究的に社会通念や一般的な企業の勤務常態等にも視点を向けて、働き方改革という共通課題のもと、講師による「二研修会」の開催を検討。

4年度、デジタル採点シ

備日を設定し、不用品の廃棄

また、月に1度、環境整

施することで、授業時数の

実感する取組となつてお

り、今後の本格実施後の効

果にもよるが、他の学年に

取組範囲を増やしていく

ことを検討。

新光小

若者・ベテランに関係なく参加者同士が、慣例や既存の概念にとらわれることなく、自由にアイデアを出

し合うことで、働き方改革

に対する意識醸成を図るために「働き方改革ワーケ

ーション」の導入を提案。

また、デジタルサイネー

ジのさらなる活用として、タブレットの情報を投影で

機に接続可能なタッチディ

スプレーの導入を提案。

また、デジタルサイネー

ジのさらなる活用として、タブレットの情報を投影で

機に接続可能なタッチディ